

# SQM y San Pedro de Atacama: compromiso con la sostenibilidad y la comunidad

**L**a comuna de San Pedro de Atacama celebra un nuevo aniversario, y SQM Lito, compañía con más de 25 años de presencia, analiza el trabajo realizado junto a los habitantes de la comuna, impulsando proyectos que reflejan su compromiso con la sostenibilidad y el bienestar social. José Miguel Berguño, Vicepresidente de Servicios y Sostenibilidad de SQM litio realiza un balance en este 44° Aniversario de esta comuna ancestral.



**¿Cuántos años lleva SQM en el territorio y cómo ha sido su relación con la comunidad?**  
 Llevamos más de 25 años en San

Pedro de Atacama, donde hemos atravesado distintas etapas junto a la comunidad. Nuestro enfoque ha sido fomentar un crecimiento conjunto, a través del diálogo comunitario, apoyando a la comunidad en sus iniciativas de crecimiento y desarrollo.

**¿Qué importancia tiene para SQM este aniversario?**

San Pedro de Atacama tiene un valor fundamental para nuestra compañía. Hemos crecido juntos y buscamos lo mejor para su gente, siempre bajo un enfoque de trabajo cocreado y sostenible, con mayor bienestar y calidad de vida.



**¿Cuál ha sido el aporte de SQM a la comuna?**

Desde el 2018 hemos realizados aportes a CORFO en el marco del contrato de arrendamiento, los cuales entregan fondos para la comuna de San Pedro de Atacama y las comunidades indígenas. Además, la compañía ha llevado a cabo un plan de relacionamiento comunitario directo con los habitantes del territorio. Ejemplo de ello son el programa ATF, que apoya a los agricultores locales, iniciativas en educación básica, media y de nivelación de estudio; temáticas de salud con la clínica dental móvil, operativos médicos y la llegada de Farmacia Fracción; los primeros fondos concursables de deportes y cultura; Un acercamiento al desarrollo social y productivo con el programa AMA (Alianza de la Mujer Atacameña), que busca apoyar a todas las mujeres Lickanantay a desarrollar sus proyectos, sueños y negocios, entre tantos otros proyectos que hemos realizado

en las diferentes comunidades que existen en esta zona.

**¿Qué se proyecta para 2025?**

Sabemos que los desafíos actuales son grandes, pero tenemos altas expectativas. Seguiremos impulsando proyectos que benefician a la comunidad y trabajando por un modelo más sostenible, cuidando el medio ambiente, la salud del Salar de Atacama y el uso eficiente del agua. Nuestro compromiso es mantener un diálogo constante, trabajando con transparencia y siempre de cara a la comunidad.

**¿Qué mensaje le entrega SQM a la comunidad en este aniversario?**

Queremos desear lo mejor a cada habitante de esta tierra única, que nos ha recibido con calidez y nos inspira con su riqueza cultural y natural. Nuestro compromiso es seguir creciendo juntos, preservando esa gran cultura milenaria que hace de San Pedro de Atacama un lugar excepcional en el mundo.